

•CXIII Pleno del Consejo Nacional de la CTC • CXIII Pleno del Consejo Nacional de la CTC • •CXIII Pleno del Consejo Nacional de la CTC •

El Presidente trazó tareas

La intervención de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, al clausurar la reunión se centró en un grupo de prioridades derivadas de las elecciones nacionales a las que convidó al movimiento sindical a participar con ideas; así como en planteamientos salidos de los trabajadores que la CTC debe seguir priorizando en su quehacer

Como un proceso que ha traído aprendizajes calificó las recientes elecciones, caracterizadas por una transparencia incuestionable. Significó la importancia del vínculo de los diputados con los electores y de cuánto hay que perfeccionar ese vínculo. Al respecto enumeró algunas enseñanzas que la CTC puede enriquecer



| foto: Heriberto González Brito

Prioridades inmediatas

✓ **Perfeccionar definitivamente el trabajo de los municipios:** En una parte importante de los municipios no tenemos empresas capaces de echarlos adelante. Los principales cuadros tienen que estar allí. Hay que redimensionar las empresas a ese nivel.

✓ **Producir más alimentos:** No podemos seguir sosteniendo una canasta básica sustentada en la importación. Tenemos que ser capaces de dar el salto en la producción de viandas, vegetales, carne porcina, producción avícola, entre otras, destinadas al pueblo.

✓ **Trabajar en los precios y la inflación:** Hay que tomar medidas precisas para enfrentar los precios abusivos y especulativos. Hay personas que se están enriqueciendo y no de la manera más honesta. Debemos aspirar a que tengan una vida digna quienes se ju-

bilan. Existen problemas materiales, pero no se puede permitir rajarse el tejido espiritual de la sociedad.

✓ **Lograr calidad en los servicios:** Puede haber falta de medicamentos o de algún producto, pero lo que tenemos hay que compartirlo y ofrecerlo con calidad. Dondequiera que se haga un trámite a la población hay que lograr calidad en los servicios.

✓ **Fortalecer la adecuada relación entre el sector estatal y no estatal:** Defendemos que ambos sectores deben concatenarse y complementarse. Debe hablarse de un solo sistema empresarial.

✓ **Escuchar y compartir con los jóvenes:** Habrá pronto una Política de la Juventud, pero en los centros laborales hay que dejarlos que cuestionen y no frenarlos. Son el lógico relevo de la sociedad y tienen preocupaciones como las tuvimos todos.

✓ **Transformar las comunidades:** Seguir insistiendo

en la atención social a personas que así lo requieran, a nivel familiar y en la comunidad. Atender desigualdades sociales, incrementadas con la situación económica de los últimos años.

✓ **Combatir todo tipo de discriminación y corrupción:** Hay que enfrentar cualquier tipo de discriminación (sexual, racial, etc.), pero también lidiar contra los delitos, la indisciplina social y la corrupción a todos los niveles.

✓ **Fomentar proyectos de desarrollo local:** Es lo que resuelve muchos problemas en el barrio y ofrece oportunidades para que la comunidad crezca. Allí es donde se define todo, en el barrio, en la base, en el municipio.

✓ **Luchar contra el programa de colonización cultural:** Las grandes empresas, cadenas y naciones quieren imponernos paradigmas muy alejados de los nuestros y llenos de mal gusto, banalidad y propio de una colonización cultural.

Asuntos para darles seguimiento por la CTC

✓ **Redimensionamiento empresarial:** Hay una cantidad de unidades empresariales de base (UEB) con pocos trabajadores, pero sumamente eficientes, que no pueden repartir utilidades porque están subordinados a un sistema superior que no la quiere soltar. "Eso hay que romperlo. Toda UEB que se pueda convertir en empresa estatal o mipymes estatal hay que agilizarlo".

✓ **Ingresos y utilidades:** Examinar todo lo relacionado con esto y lograr que el ejercicio de dirección de una entidad estatal sea totalmente colectivo y que los trabajadores sean tomados más en cuenta. "Hay mucho talento que si lo aprovechamos vamos a tener más soluciones".

✓ **Jubilación:** Revisar los diferentes criterios exis-

tentes sobre la jubilación porque no puede haber desatención ni descuido con quienes aportaron a la patria y educaron a varias generaciones.

✓ **Tarea Ordenamiento:** Tuvo algunos problemas en su diseño, pero hay unidades empresariales que le están echando la culpa de su ineficiencia al ordenamiento y no es correcto. Hay otras que han estado asumiendo pérdidas por decisiones para evitar que los precios se les disparen a la población y eso se está analizando.

✓ **Ciencia y técnica:** Potenciar más la Anir y el movimiento científico e innovador en todos los centros de trabajo.

✓ **Mejores experiencias:** Socializar los ejemplos que hay en todas las provincias que demuestran que podemos hacer las cosas bien. La diferencia está en la creatividad, los cuadros, los métodos y estilos de dirección.

Ejercicio único de rendición de cuenta

El general de división Eugenio Rabilero presentó el informe de rendición de cuenta de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) a la CTC, estilo de trabajo único en el mundo e implementado hace muchos años por el General de Ejército Raúl Castro Ruz.

Hizo hincapié en los aportes realizados de los diferentes mandos militares a la economía, así como en la participación creativa en toda la vida social del país, incluidos los desastres del hotel Saratoga y la Base de Supertanqueros ocurridos ambos en el año 2022.

En el debate, Rubén Lloga, secretario general de la CTC en Pinar del Río, resaltó el aporte de las FAR en la recuperación de la provincia tras el paso del huracán Ian. "Trabajaron en los lugares de mayor impacto y hay que agradecer a esos hombres de verde olivo la rápida vitalidad del territorio", señaló.

El Héroe del Trabajo Jorge Luis Llerena, tornero en la empresa agropecuaria de las FAR Motembo, explicó cuánto siguen haciendo para mantener la vitalidad de su centro de trabajo, con un amplio potencial de la Asociación Nacional de Innovadores y Racionalizadores (Anir).

Anselmo Rojas Santos, director técnico de la Empresa Militar Granma, expuso que su entidad logró encadenar producciones con más de 50 instituciones de la sociedad y citó ejemplos de cuánto han aportado a hospitales, a centros deportivos, entre otros. "Eso pensamos extenderlo en este 2023 a otros productos y a más instituciones", acotó.

Regla María Águila, jefa del Departamento de Capacitación de la CTC, abordó la experiencia en el Colegio de Defensa Nacional de los cuadros que allí se preparan. Más de 150 han pasado por

todo el sistema de superación en el país y valoró que en todos los casos el saldo ha sido positivo.

Al intervenir en el tema, el Presidente Miguel Díaz-Canel afirmó que esta rendición de cuenta demuestra que nuestro ejército es del pueblo, porque nació del pueblo. "Lo puede hacer por el prestigio de esa institución, que además de defender con eficiencia la Revolución, no hay tarea por compleja que sea en la que no estén participando".

Comentó que por cada militante de la UJC que llega al Servicio Militar Activo salen 23 militantes y no siempre logramos luego una adecuada inserción en el colectivo de trabajadores. "Debemos prestarle atención a eso y tratar de que el orden, el buen gusto y la disciplina que vemos en la vida militar trasladarla a la vida civil con la cultura del detalle".